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Niederschrift 
 
über die 7. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Schwabstedt am 3. März 2015 im Fährhaus in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.40 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christa Reese 
2. Bürgermeister Hans-Peter Lorenzen 
3. Bürgermeister Tewes Vogelsang 
4. Bürgermeister Frank Schäfer 
5. Bürgermeister Hans Werner Petersen 
6. Bürgermeister Jürgen Meyer 
7. Schulverbandsvertreter Matthias Thomsen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Jan Thiesen, Schulleiter 
Volker Todt, Architekt 
Thies Mommens, Hausmeister 
Kim Lassen, Elternbeiratsvorsitzender 
Andreas Thomsen 
Maike Jans, Schriftführerin 
sowie 1 Zuhörer 
 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese eröffnet die Sitzung der 
Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Schwabstedt. Sie begrüßt alle 
Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße 
Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die 
Schulverbandsversammlung SV Schwabstedt ist beschlussfähig.  
Auf Antrag der Schulverbandsvorsteherin Christa Reese wird die Tagesordnung einstimmig 
um TOP 1 „Vorstellen Umbaumaßnahmen Mietwohnungen“ erweitert. Alle anderen TOP 
verschieben sich.  
Somit ergibt sich folgende geänderte 
 
Tagesordnung 
1. Vorstellen Umbaumaßnahmen Mietwohnungen 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Feststellung der Niederschrift über die  Sitzung am 08.12.2014 
4. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
6. Wartungsvertrag Blitzschutzanlage 
7. Umrüstung auf LED in den Klassenräumen 
 
Nicht öffentlich 
8. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
1. Vorstellen Umbaumaßnahmen Mietwohnungen       
 
Architekt Volker Todt stellt die Umbaumaßnahmen und die Änderungen vor.  
Die Änderungen sind: 

• Das Bad in der Wohnung im Erdgeschoss wird vergrößert. 
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• Durchbruch in der Küche in beiden Wohnungen im Dachgeschoss. 
Die berechneten Kosten bleiben gleich. Die Fördergelder für den Umbau sind da. Die 
Baumaßnahmen sollen im Mai 2015 beginnen. Das Ziel ist, dass die Baumaßnahmen im 
September 2015 abgeschlossen sind. 
 
In der letzten Sitzung kam die Frage auf, ob für die Außenwände nicht auch Riemchen 
verwendet werden könnten. Die Mehrkosten für die Riemchen im Gegensatz zum Verputzen 
der Außenwände betragen 40.000 €. Die Mehrkosten werden nicht vom Kirchenkreis 
übernommen. Wenn die Außenwände verputzt werden, dann ist alle 10 - 12 Jahre ein neuer 
Anstrich erforderlich. Die Kosten für einen neuen Anstrich betragen ca. 3.600 €. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
3. Feststellung der Niederschrift über die  Sitzung am 08.12.2014       
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
 
4. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters       
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese berichtet: 
Einbruch Schule - es wurde eine Kamera und die Portokasse entwendet. Ein Fenster und 
das Wärmeverbundsystem der Tür wurde zerstört. Für das Fenster liegt ein Angebot von der 
Firma Tipa vor und für das Wärmeverbundsystem von der Firma Selke. 
 
Schulleiter Jan Thiesen berichtet: 
09.12.2014 Infoabend für Eltern und Interessierte zum Thema Medien (Dirk Buhmann, 

IGSK) 
09.12.2014 Eislaufveranstaltung in Husum mit allen Klassen 
12.12.2014 Medienkompetenztraining der 4. Klasse (Dirk Buhmann, IGSK) 
14./15.1.201 Vorträge der Schutzstation Wattenmeer für alle Klassen 
21.01.2015 Zeugniskonferenz Kl. 1/2 

Schuli – Elternabend in der Schule 
22.01.2015 Infoabend Klasse 4 zum Thema „Übergang auf die weiterführende Schule“ 
26.01.2015 Zeugniskonferenz Kl. 3/4 
30.01.2015 Ende des 1. Schulhalbjahres, Zeugnisausgabe 
06.02.2015 Besuch der Klasse 4 in der ETS-Friedrichstadt 
11.02.2015 Praktikumsbeginn Kim Flatterich (10-wöchiges Praktikum als angehende 

Erzieherin) 
Ausblick: 
04.03.2015 Fachkonferenzen Deutsch und Mathematik 
10./11.3.2015 Gewaltpräventionstage 
19.03.2015 Teilnahme am Känguru-Mathematikwettbewerb 
24.03.2015 Alle Klassen besuchen das Naturfilmfestival im Husumer Kino 
26.03.2015 JHV des Fördervereins 
 
 
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
• Bürgermeister Frank Schäfer schlägt vor, ein 2. Angebot für einen Rasenmäher 

einzuholen. Schulverbandsvorsteherin Reese schlägt vor, das angeforderte Angebot 
abzuwarten und dann gegebenenfalls ein weiteres Angebot einzuholen. Bürgermeister 
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Meyer schlägt vor, den jetzigen Rasenmäher zu verkaufen und dann eine 
Ausschreibung für einen neuen Rasenmäher vorzunehmen. Er wird sich erkundigen, 
was man für den Rasenmäher noch bekommen kann. 

• Bürgermeister Schäfer spricht die Parksituation bei der Mehrzweckhalle an. Es wird 
über die Parksituation gesprochen und über die Vor- und Nachteile Poller zu versetzen 
oder neue aufzustellen. Es wird einvernehmlich beschlossen, dass zwei neue Poller 
aufgestellt werden. 

• Bürgermeister Petersen erkundigt sich, ob das Elektromessgerät schon da ist. 
Hausmeister Thies Mommens bejaht die Nachfrage. 

• Bürgermeister Meyer teilt mit, dass …..  zwei Sitzbänke sponsern und diese auf dem 
Gelände der Schule und Mehrzweckhalle hinstellen möchte. Die 
Schulverbandsvertretung freut sich über das Angebot und nimmt dieses dankend an. 

 
 
6. Wartungsvertrag Blitzschutzanlage       
 
Der Wartungsvertrag mit der Firma Ripka ist abgelaufen. Die Firma Ripka, Schleswig, und 
die Firma Liepert, Rastede, wurden vom Amt bezüglich eines neuen Wartungsvertrages 
angeschrieben. Die Rückmeldungen stehen bisher noch aus. 
Es wird einvernehmlich beschlossen, wieder einen Wartungsvertrag mit der Firma Ripka 
abzuschließen, wenn das Angebot günstiger ist. 
 
 
7. Umrüstung auf LED in den Klassenräumen       
 
Für die Umrüstung auf LED gibt es 30 % Förderung. Die Förderung muss beantragt 
werden. Dafür wird eine Planungs- und Bedarfsberechnung von einem Planungsbüro 
benötigt. Die Kosten für die Berechnung belaufen sich schätzungsweise auf einen Betrag in 
Höhe von 1.500 - 2.000 €. Es kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht genau benannt werden, wie 
viel die Umrüstung kosten würde, da nicht abzuschätzen ist, ob die Anzahl der Lampen in 
den Klassenräumen ausreichend ist, oder ob auch zusätzliche Lampen benötigt werden. 
Kim Lassen legt Unterlagen von der Firma PrintSpeed Office, Bredstedt, vor. Die Firma 
könnte auch eine Planungs- und Bedarfsberechnung aufstellen. Fraglich ist nur, ob es auch 
für die Förderung anerkannt wird, oder ob ein Planungsbüro zwingend die Berechnung 
machen muss. 
Nach reger Diskussion einigt sich die Schulverbandsvertretung darauf, auch wenn es 
dadurch vielleicht zu spät sein sollte, um eine Förderung zu bekommen, dass sich Christa 
Reese erkundigt, ob auch eine Berechnung von der Firma PrintSpeed Office für die 
Förderung ausreichend ist. Wenn das nicht ausreichend ist, dann wird man sich bei einem 
Elektriker erkundigen, welche und wie viele LEDs benötigt werden.  
 
 
Verabschiedung Schulverbandsvertreter: 
 
Kai Hensen und Andreas Thomsen haben ihr Mandat in der Gemeindevertretung 
Schwabstedt niedrgelegt. Kai Hensen ist heute nicht anwesend und kann daher nicht 
verabschiedet werden.  
Schulverbandsvertreterin Christa Reese gibt einen Rückblick über das Wirken und Werken 
des Andreas Thomsen. Er gehörte der Schulverbandvertretung seit 2003 an und war auch 
schon vorher oft bei den Sitzungen anwesend durch seine Funktion als 
Elternbeiratsvorsitzender. Christa Reese bedankt sich recht herzlich bei Andreas Thomsen 
für das Engagement, für die gute Zusammenarbeit und wünscht ihm alles Gute. Zum Dank 
erhält Andreas Thomsen ein Präsent. Andreas Thomsen bedankt sich bei allen recht 
herzlich. 
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Die Öffentlichkeit wird für den nächsten Tagesordnungspunkt ausgeschlossen. 
Hierfür verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
8. Grundstücksangelegenheiten       
 
…… 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Die Beschlüsse werden, soweit möglich, 
bekannt gegeben. 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese bedankt sich bei den Schulverbandsvertretern für 
die Mitarbeit und schließt um 21.40 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteherin   Schriftführerin 


